
“妹娃要过河，哪个来推我嘛？”这曲耳熟能详的湖北经典民歌《龙船
调》，将黄梅戏和土家风情文化巧妙地融合在一起。昨晚，由市场星报和
安徽大剧院联合承办，湖北省戏曲艺术剧院打造的土家风情黄梅戏《妹娃
要过河》在安徽大剧院上演。华丽的少数民族服装、热闹欢快的歌舞、独
具湖北特色的《龙船调》，让看惯了《天仙配》、《女驸马》等黄梅戏经典剧
目的观众不由眼前一亮，也赢得了阵阵掌声和叫好声。

□记者 吴笑文/文 周诚/图

6 月 2 日～5 日，第一届青运会

皮划艇预赛暨2015年全国皮划艇青

年锦标赛在省水上运动管理中心举

行，共有来自全国各地的543名运动

员参赛。

张栋 陈传洋 星级记者 俞宝强 文/图

皖将王龙全国拳击赛夺金
星报讯（记者 江锐） 经过六天

的激烈比拼，全国男子拳击锦标赛暨

亚锦赛选拔赛近日在陕西咸阳收

兵。在56公斤级决赛中，安徽小将王

龙战胜江苏队的王伦志，夺得冠军。

王龙是安徽与解放军队共同培

养的一名拳击新秀，在 2013 年就进

入了国家拳击青年队，当年在乌克兰

进行的第15届国际青年拳击锦标赛

上夺得冠军。本次比赛56公斤级决

赛，王龙的对手是江苏队的王伦志，

与对手相比，王龙身高臂展均处于劣

势，但他凭借突然出拳干扰对手节奏

获得了更多的进攻机会，最终获胜。

另外，安徽其他选手也表现不

俗，黄言辉获得75公斤级第三名，徐

海洋获得 91 公斤级第五名。同时，

安徽队获得“体育道德风尚奖代表

队”称号。

星报讯（记者 周玉冰） 日前，

追忆李诚先生——《水不厌深》电影

剧本研讨会在省政府第四会议室召

开。省政府参事室（省文史研究馆）

党组书记、主任周庆，省文史研究馆

馆长黄德宽，省政协常委、人资环委

副主任邱江辉，省政府参事室副主

任、省文史研究馆常务副馆长刘江

颍及聂皖辉、侯露、翁飞、萧承震、张

立驰、范伟军、李瑛、张旭华及李诚

之子李皋兰，池州市、石台县相关领

导出席。

与会的专家学者们就《水不厌

深》电影剧本展开了激烈讨论。历史

研究专家翁飞认为剧本创作要做到

“大事不虚，小事有据”；剧作家侯露

认为剧本对凸显李诚灵魂所在笔墨

不足。编剧田胜平表示，他将集思

广益，尽快修改好剧本，确保追忆李

诚电影《水不厌深》如期开机。

《水不厌深》剧本研讨会召开
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昨晚现场观众爆满，精彩的演出引来观众

阵阵喝彩，观众们直呼过瘾。演出结束后，不

少观众向记者表示，这个戏很特别，带给他们

很大的惊喜。“黄梅戏我们很熟悉，但是看到穿

着土家族服装的演员唱黄梅戏还是第一次，很

新鲜的感觉。”“虽然是黄梅戏，土家族的服装、

语言和特别的风土人情更吸引我，希望有机会

能亲眼去看一看。”

拉着父母一起来看戏的陈小姐告诉记

者，“我们年轻人平时接触地方戏的机会较

少，可能是因为没兴趣，而这出戏的爱情主题

和其中的搞笑情节很吸引我，特别是把大家

耳熟能详的曲调演绎得那么独特和精彩，非

常好看。”而一位叫石天培的老先生则激动地

告诉记者，自己是老戏迷了，平时自娱自乐的

时候也会做做乐师，为其他戏迷伴奏，昨晚特

意和老伴赶来看这出戏，“杨俊唱得好啊，老

腔老调，我们很爱听。”

据了解，为了能让更多的观众有机会欣

赏到这出别具味道的鄂派黄梅戏《妹娃要过

河》，今晚还将在安徽大剧院准时开演。

黄梅戏《妹娃要过河》
省城赢得满堂彩
戏迷点赞：眼前一亮，过足瘾

湖北省戏曲艺术剧院院长、闻名全国的黄梅戏“五朵金花”之一、该

剧主演阿朵的扮演者杨俊告诉记者，《妹娃要过河》的创作灵感来自传

统民歌《龙船调》，并在剧中对《龙船调》进行了重新包装，将感人至深的

爱情故事融入其中，讲述了鄂西土家龙船寨主的女儿阿朵，为本寨利益

被迫许婚权贵。但婚期将近之日，阿朵与客家水手阿龙一见倾心，两人

不惜以生命为代价唱响真爱无敌的千古歌谣。

熟悉的“妹娃要过河，哪个来推我”歌声贯穿始终，土家女儿哭嫁、

传统歌舞茅古斯、砍邪歌等极具民族特色的仪式和歌舞，推动着剧情走

向高潮。在该剧中，土家歌舞的野性张力与黄梅戏的温婉缠绵有机地

融合在一起，再加上独特的艳丽服饰等，让省城观众近距离感受到了土

家族特有的风俗和文化。

杨俊在接受采访时表示，“大家对于黄梅戏的认可还是认为安徽的

黄梅戏是最纯正最有代表性的，而独特性是湖北黄梅戏追求的方向。

湖北黄梅戏还有它的地域方面的追求。”湖北黄梅戏向安徽学习了20多

年，也形成了独特的鄂系文化。鄂系文化的音乐都是比较强势的。安

徽黄梅戏文化也是比较强势的。杨俊坦言，“最开始都觉得这个想法很

‘危险’，对自己也是很大的挑战，都是家喻户晓的唱腔，结合不好就会

相对抵消，不会得到认可。这种强强联合是不是能做到1+1=2，最初我

们心里没有底。”

经过无数场的磨合，杨俊眼中的《妹娃要过河》不仅仅只是一个传

统、古老的剧种，而是更加的“清新、时尚”，“大家都知道少数民族的个

性是比较张扬、比较野性的，我们这部戏‘十姐妹哭嫁’这个情节是不能

复制的，就像安徽黄梅戏的‘天仙配’、‘女驸马’一样是不可复制的。”

优美的黄梅腔调、时尚热辣的土家舞蹈、凄美的爱情故事征服了省城

的现场观众。演出结束后，很多观众围着剧团久久不愿意离去，说这出

戏，好看、又好听！杨俊自言，“得到观众的认可，给了我很大的动力。”

作为从安徽走出去的黄梅戏演员，杨俊把它看作是场汇报演出，她

说，“如果说有很多剧团把进京看得至高无上的话，我一直把安徽这个舞

台、这个生我养我的地方看得更重。就像我在第二届黄梅戏艺术节，在

安庆获得金奖的时候比获得梅花奖、文华奖还在意，我认为这是我离家

20多年后家乡人对我的认可。所以这第二次回安徽演出我的心情是别

样的。”而现场观众反映很热烈，杨俊也放下心来。杨俊透露，接下来还

将带着这些黄梅戏走向全国，“不断培养年轻观众，这个剧种才会有不一

样的出路。”

《张震讲故事》暑期档上映
星报讯（记者 吴笑文）由著名

演员李冰冰、任泉联手出品，当红偶

像明星张翰、张俪等主演的校园记

忆惊悚电影《张震讲故事》系列大电

影的第一部《张震讲故事之鬼迷心

窍》，昨日连发三款校园主题海报，

分别以“跳轨”“教室”和“课桌”为主

题，看似平静的画面传递出诡异阴

森的寒气，“无形之鬼”带观众重返

鬼故事最“兴旺”的校园。出品人任

泉就曾表示，自己听到的大部分鬼

故事都是在学生时代，那时大家经

常聚在一起互相讲鬼故事。

《张震讲故事》系列大电影在公

布档期后，被业内人士纷纷看好，认

为该片将成为今年暑期档最大的恐

怖 IP。首部《张震讲故事之鬼迷心

窍》将于7月3日在全国上映。

土家文化嫁接黄梅戏，不可复制

“汇报”演出获认可，动力前行

戏迷点赞好看、好听，直呼过瘾


